

tander, ha resuelto que se celebren el domingo en ambas poblaciones.

Por esto se ha aplazado el consejo de ministros que debía celebrarse esta noche.

En Euskal Jai han jugado esta tarde Irún y Navarrete contra Gáborreña y Cosme Echeverría.

El partido fué buenísimo y lo ganaron los primeros, dejando en 42 á sus contrarios.

Irún obtuvo grandes ovaciones.

El viaje del ministro á Melilla. — Lo que piensa el gobierno. — Carácter del viaje.

MADRID 14, 7, 45 n.

URGENTE.

El general López Domínguez insiste resueltamente en realizar su viaje á Melilla.

A parte sus deseos como militar de dirigir la campaña, quiere evitar que se diga que el gobierno ha resuelto la competencia con el general Martínez Campos, acordando que no vayan ni uno ni otro.

Los ministros todos son enemigos del viaje de su oponente.

Entienden que con tal acto se concede á la cuestión riflera más importancia de la que en realidad tiene.

Creen también que adquiriría la campaña de Melilla un carácter sospechoso para las demás naciones, incluso las que se muestran favorables á nuestra causa, porque pueden creer que se trata de acometer mayores empresas.

Además los ministros dicen que dados los buenos términos de la nota del sultán y los propósitos que aquél dice abrigar, podría creer que se desearían sus ofertas ó tener cuando menos pretexto para buscar el apoyo del extranjero viendo que España violentaba la campaña prescindiendo de las negociaciones diplomáticas.

En el caso de que insista el general López Domínguez en hacer el viaje á Melilla el gobierno no se opondrá para evitar una crisis, pero dará al viaje un carácter de simple visita de inspección.

Más heridos. — Excepciones. — Las fuerzas de los rifleños. — Una aprehension.

MADRID 14, 9, 50 n.

URGENTE.

Ha llegado á Cádiz el vapor San Agustín conduciendo once heridos más.

Se ha firmado un decreto de Guerra, por el cual se exceptúa de concurrir al llamamiento de las reservas, á los oficiales de telégrafos que son reservistas para evitar que esté peor servido el pésimo servicio telegráfico.

Hay noticias autorizadas que proceden de Orán las cuales aseguran que las fuerzas rifleras que actualmente están en actitud guerrera frente á Melilla son las tribus de Muluya, el Rif y Albdana y unos trescientos ginetes de Benimases.

Forman un total de diez mil guerreros.

Circula el rumor, no confirmado hasta ahora de una manera indudable, de que ha sido apresado el barco contrabandista Gaspar.

El eclipse de los moros. — Confinados de Ceuta. — El cañonero Toledo.

MADRID 14, 9, 50 n.

URGENTE.

La desaparición que hoy se ha observado de moros en los alrededores de Melilla se atribuye á que han debido internarse para conferenciar con los emisarios de las kábilas ó con los enviados del sultán.

Ha llegado á Melilla el crucero Isla de Cuba, procedente de Ceuta.

Ha llevado cincuenta penados para trabajar en las obras de fortificación.

También ha ido á Melilla un bote de vapor afecto á la escuela de torpedos, para facilitar los desembarcos y hacer el servicio de ronda juntamente con el cañonero Toledo.

Este ha fondeado en Algeciras.

Falta de provisiones. — Las obras que se hacen. — La recepción de heridos.

MADRID 14, 10, 45 n.

URGENTE.

Los telegramas que se reciben de Melilla dicen que se nota carencia de provisiones para las tropas, especialmente de carne para los heridos.

Ha comenzado la construcción del

caminio cubierto en la vertiente del cementerio.

También se han adelantado los trabajos de emplazamiento de la batería del cerro de Santiago.

Estas obras se suspendieron á consecuencia de los sucesos del día 27.

Los heridos llegados á Málaga han sido recibidos por el pueblo en masa, por el alcalde, y por una comisión del Ayuntamiento.

El acto fué una manifestación imponente de entusiasmo patriótico.

Los heridos fueron llevados al hospital militar en landós y escoltados por una multitud inmensa.

Tres de los heridos, por su estado de gravedad fueron conducidos en camillas.

La noche de ayer en Melilla. — Cañoneo á los moros. — Un niño muerto.

MADRID 14, 9, 50 n.

URGENTE.

La noche de ayer fué terrible para el campo moro.

Los barcos de guerra proyectaron la luz de sus reflectores sobre Frajana y Benisicar.

Las baterías de la plaza, así auxiliadas, hicieron un fuego vivo y continuado sobre los pueblos.

Desde las murallas de la ciudad veía la gente caer las granadas en el caserío y producir efectos desastrosos.

Los cuarteles en que se aloja la caballería mura quedaron destruidos.

Los rifles vinieron á auparse á los barrancos cerca de Rostorgordo.

Al ver los efectos terribles de nuestras artillerías auñaban como fieras y corrían despavoridos en todas direcciones.

El retén de presos que custodiaba el tejar de los ingenieros donde hay guardado mucho material de obras, ha sido sustituido por una sección de tiradores Mauser de Saboya de los que recientemente han llegado.

Ha muerto en Melilla el niño José Moris, hijo de un oficial del regimiento de África.

Un niño ha fallecido á causa de la conmoción que le ha producido el disparo de un cañón de los de la plaza.

El estado de Sagasta. — Suscripción en Londres para Santander.

MADRID 14, 10, 15 n.

URGENTE.

El Sr. Sagasta ha mejorado bastantes en su estado.

Sigue que el jueves podrá ir al Consejo de ministros que se celebra en palacio bajo la presidencia de la reina regente.

Siguió la telegrafía el embajador de España en Londres, se había abierto en aquella capital una suscripción á favor de las víctimas de la catástrofe del dí 3 en Santander.

La iniciativa se debe á los marqueses de la Mina, de la Granja y de San Saturnino, el conde de la Torre y el Lord Mayor.

Hasta hora van recaudadas 470 libras esterlinas.

Las recompensas y los descontentos. — Contrabando por la Argelia.

MADRID 14, 10, 25 n.

URGENTE.

Ha causado honda sensación en los círculos políticos la noticia de que el capitán de ingenieros Sr. Meléndez, que se batió el dí 2 de Octubre en el primer ataque de los rifleños al frente de las guarniciones, y el teniente señor García Pérez que en la misma acción resultó herido, han solicitado del ministerio de la Guerra la licencia absoluta.

Sigue atribuye esta determinación á la mezquindad de la recompensa que han recibido, pues solo se les ha dado cruce insignificante.

La prensa de Orán habla en términos muy expresivos de indignación, por el contrabando que se con los rifleños por la Argelia.

Piden que nuestro gobierno reclame del Francia por los auxilios que reciben los moros por distintos sitios, pero muy principalmente por Nemours, de donde no solo reciben armas y municiones, sino también víveres en gran cantidad.

La cuestión del contrabando en Melilla. — Los reservistas.

MADRID 14, 10, 35 n.

Ha sido detenido en Melilla y entregado al tribunal militar que entiende en el asunto, el representante

de la Compañía Transatlántica que parece complicado en lo del contrabando.

Los telegramas que se reciben de todas las provincias manifiestan que en todas partes son obsequiados los reservistas por las corporaciones y los particulares al salir de sus pueblos para incorporarse á las filas.

Rumores sobre una acción. — Conferencia. — El jefe de la escuadra.

MADRID 15, 12, 40 m.

URGENTE.

Circula el rumor de que hoy atacará el general Macías á los moros con todo el grueso de las fuerzas de que dispone en Melilla apoyado por la artillería de los barcos de guerra.

Su objeto es desalojar á los moros de las trincheras que ocupan.

Esta noche han celebrado una conferencia los Sres. Sagasta y Gamazo.

Se supone que han tratado del viaje del ministro de la Guerra á Melilla.

El comandante general de la escuadra telegrafia desde Chafarinas diciendo que no hay indicios de que las kábilas traten de realizar una agresión.

Continua el fuego lento de cañón.

Firma de decretos. — Ascensos militares.

MADRID 15, 12, 55 m.

URGENTE.

Hoy se firmarán los decretos ascendiendo á teniente general al de división Sr. Alameda.

A generales de división los de brigada Sres. Zapata y Latorre.

Y á generales de brigada los coronel Espeleta, Casellas, Sevilla, Túro y Lasarte.

EXTRANJERO

Apertura de las Cámaras. — La sesión en la Cámara. — La sesión en el Senado.

MADRID 14, 7, 7.

Desde las primeras horas de la tarde los pasillos de la Cámara están llenos de diputados.

No se ha visto desde el año 77 una concurrencia tan numerosa en la apertura de la Cámara.

El diputado Cluseret ha convocado antes de la sesión á los diputados socialistas á una reunión para mañana.

A las dos en punto abre la sesión M. Blanc, como presidente de edad, y se da lectura al decreto de convocatoria del parlamento.

Las tribunas están llenas de gente, En la de diplomáticos están casi todos los representantes extranjeros.

El primer acto del presidente, después de declarar abierta la sesión, es proponer la admisión de M. Alype diputado por la India.

El Presidente da la bienvenida á los diputados elegidos, que son padres de las esperanzas del país, y saluda por 13.º vez á la República, que ha salido de las urnas no solamente triunfante sino indestructible.

Jamás sesión alguna se abrió para emprender una tarea sobre sucesos tan importantes y tan felices.

Recomienda las fiestas maravillosas que con un entusiasmo immense se han celebrado para festejar la unión de Francia y Rusia, cuyos dos pueblos atraidos mutuamente por un impulso irresistible confunden sus banderas como signo de la paz de Europa y glorificación de la hermosa fraternidad.

No se olvidará jamás — dice — el despatcho de un magnífico soberano de un pueblo noble y simpático que con pocas palabras ha sellado la alianza de dos pueblos y ha confirmado los sentimientos pacíficos.

Francia no debe tener ninguna inquietud sobre el porvenir y puede conservar todas sus esperanzas.

Invita á la Cámara á adoptar la resolución de acometer activamente sus tareas á fin de responder de modo expresivo la voluntad de sus electores, y realizar las reformas que el país anhela, y que todos deben desechar de él.

Se procedió seguidamente á elegir la mesa, cuyo escrutinio terminó á las tres y cuarenta.

En la elección de presidente provisional figuró la cifra enorme de 515 votantes.

La Cámara se compone de 573 diputados.

Ha sido elegido presidente Perier por 295 votos.

Brisson ha obtenido 195.

La sesión del Senado empezó también á las dos, presidiendo Challemel-

Lacur, quien se regocijó de la visita de los marinos rusos, diciendo que estaban persuadidos de que la alianza será duradera, por convenir así intereses que no serán combatidos por pueblo alguno del globo.

Dirige en nombre del Senado un tributo de respeto al emperador Alejandro y á la familia imperial, saludando en esta alta amistad á la esperanza de la paz y la garantía de una nueva civilización (aplausos).

El marqués de l' Angie anunció una interpelación sobre asuntos militares que el ministro de la Guerra aceptó para el viernes.

Por sorteo correspondió al departamento de Soina et Marne, para elegir un senador en reemplazo de M. Tirard, senador inamovible que ha fallecido.

Se dió lectura á la renuncia de M. Goblet, senador por el Sena, que ha sido elegido diputado, y se levantó la sesión fijando el lunes para la próxima.

En el Consejo de ministros celebrado á mediañada ha acordado el gobierno perseguir al periódico *Le Père Peinard* por un reciente artículo glorificando el atentado de Barcelona.

El ministro de Comercio hizo presente que ha puesto á disposición del Senado el proyecto de ley sobre las cajas de ahorros. — P.

En la Casa Consistorial

(LA SESIÓN DE AYER).

Presidió el alcalde accidental señor Echevarría (D. Diego).

Leída y aprobada el acta de la anterior, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Quedaron nombrados los señores que han de presidir la junta para el escrutinio general de la elección de concejales.

Se elevaron á definitivas las subastas del adquirido de un trozo de la calle de Loyola, otra de la de San Martín, y la del suministro de 400 metros de adquio.

Conservar sus puestos á todos los empleados del municipio que van á incorporarse á filas por ser reservistas, abonándole íntegro el sueldo del mes corriente.

Pasó á informe de la comisión de Hacienda, en el escrito de la viuda del cabildo de serenos, D. Joaquín Zugasti, solicitando se le señale una viudedad ó pensión.

A la comisión de Obras pasó una instancia de D. Benito Kutz y consorte, vecinos del Antiguo, quejándose de que el abrevadero de frente á Chaldeguí se halla seco y de que en las fuentes viene el agua turbia.

A la comisión de Incendios pasaron una instancia de D. Emilio Roldán, propuso un servicio de comunicación rápida para casos de incendio, y varias solicitudes de plazas de bomberos.

Se leyó una comunicación de D. Pedro Carrón, solicitando la plaza vacante de médico titular, á la que dice tener de recho.

El Sr. Lizarrury propuso que pasara dicha solicitud á estudio de una comisión especial, suspendiéndose la sesión que debía celebrar la junta municipal de ascidos.

Se oponen los Sres. Nerecan y Echevarría (D. Feliciano) diciendo que no puede suspenderse la Junta de Asociados sin faltar á la ley, la cual dispone que se acuerde la provisión de la citada plaza de médico titular, después de trascursar doce días del día en que se declaró la vacante.

Después de una larga discusión en la que terció el señor Egaña y otros señores concejales, pidió el señor Nerecan que recayera votación en el asunto, pues la corporación no podía tener en cuenta los derechos que alega el señor Carrón, quien siendo médico titular fué destituido por el Ayuntamiento y la Junta de Asociados celebre la sesión para que está convocada.

Este último acuerdo (el de que no se suspenda la sesión de la Junta Municipal) se adoptó por doce votos de los señores Lurzuriaga, Salazar, Macazaga, Astigarraga, Elósegui, Martícorena, Nerecan, Otero, Echeverría (D. Feliciano), Acha, Irazorreta y Presidente, contra siete de los señores Pradería, Egaña, Lorchuendi, Sagasti, Lizarrury, Petrirena y Asqueta.

Antes de pasar á examinar los informes de las comisiones, se acordó suspender la sesión del Ayuntamiento para que se constituya la Junta Municipal de Asociados, por hallarse ya en el salón número suficiente de asociados.

El secretario leyó el informe emitido por la comisión especial encargada de indicar la manera como ha de proveerse la plaza vacante de médico titular.

El informe se concrató á indicar el procedimiento que con arreglo á la ley debe seguirse para proveer la mencionada plaza.

La Junta Municipal de Asociados acordó:

1.º Que el sueldo que ha de disfrutar el médico, cuya plaza se trata de cubrir sea el de 2.000 pesetas.

2.º Que se encargue de la asistencia de la tercera parte de las familias que figuran en el padrón de pobres.

3.º Que el contrato sea por cuatro años, preferiéndose en igualdad de circunstancias los médicos que conocieran el idioma vascongado.

4.º Que se admitan las solicitudes du-

rante el término de 30 días, contados desde el en que se anuncie la plaza.

5.º Que se anuncie la provisión de la plaza vacante sólo en el Boletín oficial de la provincia, y no en la *Gaceta*.

(El colmo de las votaciones!) Este último acuerdo se adoptó por 22 votos contra 15.

Los asociados abandonaron el salón, y el Ayuntamiento reanudó su suspendida sesión, adoptando los acuerdos que se expresan a continuación:

Que si la compañía cómico-lírica del Sr. Barta no empieza á actuar en el Teatro Principal, hoy día 15, se le retire la concesión.

Ceder gratuitamente al Asilo Matia una partida de árboles del vivor municipal.

Que el Ayuntamiento se enajene de una parcela sobreior de la vía pública en el Antiguo, junto á la casa «Suteguiza».

Se leyó el informe emitido por el oficial letrado, respecto á si se pueden anular las subastas referentes al alcantarillado de las calles de Echagüe, Fueros y San Martín, y de la construcción de la escuela de Alforja, que fueron adjudicadas provisionalmente el día 3 del corriente a D. Juan María Azurmendi y D. Ramón Goitia. Opina el oficial letrado que no pueden anularse dichas subastas sin existir un fundamento legal.

Tras breve discusión se acordó elevar las subastas definitivas, por diez votos de los señores Luzuriaga, Salazar, Macazaga, Sagasti, Nerecan, Otero, Echeverría (don Feliciano), Acha, Irazorreta y Presidente, contra siete de los señores Pradería, Egaña, Lorchuendi, Martícorena, Petrirena, Lizarrury y Asqueta.

En esta votación no aparecen los señores Astigarraga y Lizarrury, por haberse retirado después de terminada la sesión de la Junta de Asociados.

Por último se acordó que el Ayuntamiento con la banda municipal salga hoy á la estación a despedir á los reservistas que marchan á incorporarse á banderas, á los cuales se les darán dos pesetas (á cada uno) por cuenta del municipio.

La sesión, que comenzó á las cinco y media de la tarde, se levantó á las nueve y cuarto de la noche.

NOTICIAS

Anteayer se perdió una cartera con valores y documentos de importancia para el interesado.

Se suplica que la haya encontrado tengiendo la bondad de entregarla en la Administración de este periódico, donde además de agradecerle la devolución por el interés que tiene para la persona que perdió dicha cartera, se le dará una gratificación.

Entre los reservistas q van á incorporarse al ejército activo figura el inspector veterinario auxiliar del laboratorio químico municipal de esta ciudad, don Severo Caria.

Procedente de Rouen fondeó ayer en Pasajes el vapor *Raul Godard*, con piñas vacías.

Balza, el ilustre autor de *La Comedia humana*, estuvo á punto de ser agricultor y agricultor en granja, escala para enriquecerse.

Antes de pertenecer á Gambetta la quinta de Jariles, fué propiedad del gran escritor, y éste creyó halucinar un medio de utilizar fructíferamente aquel terreno plantando ananas.

¡Plantar ananas! La cosa le parecía tan sencilla, que cierto dia, hablando con Teófilo Gautier, decía á este:

— Tengo ese propósito. Plantar cien mil piezas de ananas, las e tales venderá á cinco francos. Como puedes comprender, esto me dará un ingreso de 500.000 francos; pero como de esa suma hay que dedicarla al cultivo, carbón necesario para la calefacción á que hay que sujetar el producto, cien mil francos, resulta que me quedan libres de porro y paja 400.000, ¿qué tal?... Me parece que esto es una renta espléndida, soberbia, que me permite vivir con desahogo.

Y como un loco hace ciento, Gautier se entusiasmó con la idea de su amigo Balzac, y juntos buscaron, antes de hacer la plantación, local conveniente para expandir las ananas; pero como no hallaron lo que deseaban, lo dejaron para el año siguiente; y, al año siguiente vingueno, ellos se acordó más del asunto, que vino á ser una fantasía más, hija del poderoso cerebro del gran novelista.